

Gemeinderätin: KommR Hannelore Schmidt

Salzburg, am 6. Dezember 2018

Betreff: Tourismuskonzept für die Stadt Salzburg

Die Stadt Salzburg ist weltbekannt. Jährlich besuchen rund sechs bis sieben Millionen TagestouristInnen unsere Stadt. Immer wieder ist die touristische Entwicklung Gegenstand der medialen Berichterstattung. ExpertInnen prognostizieren, dass auch der Anteil der TouristInnen aus dem asiatischen Raum weiter steigen wird. So gehört beispielsweise China bei den Übernachtungen mittlerweile zu den Top 5 Herkunftsländern. Auch wenn der Tourismus in der Stadt Salzburg eine wesentliche wirtschaftliche Rolle spielt, stehen immer mehr SalzburgerInnen den steigenden TouristInnenmassen zusehends kritisch gegenüber. Das Phänomen der „Touristifizierung“ bedroht auch andere europäische Städte und stellt deren Verwaltungen und BewohnerInnen vor große Herausforderungen. Um diese Entwicklungen und die damit einhergehenden Probleme nachhaltig meistern zu können ist es unabdingbar für die Stadt Salzburg einen Masterplan Tourismus zu entwickeln. Dieser Plan soll jedenfalls den Zeitraum der nächsten 15 bis 20 Jahre umfassen.

Ich stelle daher gemäß § 22 GGO den Antrag:

Das zuständige Ressort erarbeitet ein zukunftsweisendes Tourismuskonzept (Masterplan Tourismus), das die Tourismusedwicklung der nächsten 15 bis 20 Jahre umfasst. Dabei soll, unter Berücksichtigung der einzelnen Tourismuszweige und der aktuellen bzw. drohenden Problemlagen klar aufgezeigt werden, in welche Richtung sich der Tourismus in der Stadt Salzburg kurz- mittel- und langfristig entwickeln soll (Massentourismus vs. Qualitätstourismus, Ausbau barrierefreier Tourismus,...) und welche konkreten Maßnahmen die Stadt Salzburg dafür zu setzen hat.

Hannelore Schmidt